
REUNIÓN DE DIRECTORIO NACIONAL
Sesión N°04 - Reunión Ordinaria

Periodo 2024-2026
Lunes 27 de Mayo de 2024

Tabla:
1. Aprobación acta anterior, N°03 del 29

de abril 2024
2. Evaluación de Asamblea General

Ordinaria de socios
3. Información financiera
4. Gestiones y participación
5. Aprobación nuevos socios
6. Convenios
7. Varios

Asistencia:
Ps. Francisca Pesse Hermosilla, Presidenta
Nacional
Ps. Freddy Sandoval González, Vicepresidente
Ps. Raquel Torres Guerrero, Secretaria General
Ps. Marjorie Braniff Pérez, Tesorera General
Ps. Mariella Norambuena Cid, Directora Nacional
Ps. Miguel Roselló Peñaloza, Director Nacional
Ps. Marcelo Urra Rivera, Director Nacional
Abogado Humberto Ruíz

Se excusó:
Ps. Francisco Marco Cahís, Director Nacional
Ps. Guido Cerda Silva, Director Nacional
Ps. Isabel Puga Young, Presidenta Saliente

Siendo las 20.17 horas se da inicio a la reunión online a través de la plataforma www.zoom.com

Al inicio de la sesión participan 07 directores: Francisca Pesse, Freddy Sandoval, Raquel Torres,
Marjorie Braniff, Miguel Roselló, Mariella Norambuena y Marcelo Urra, por lo tanto, conforme los
requisitos estatutarios de quórum establecidos en el Art. 22 del Estatuto se constata que se dan por
satisfechos por tanto se abre la sesión.

01. APROBACIÓN ACTA REUNIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO N°03 DEL 29 DE ABRIL DE
2024

La Secretaria General Raquel Torres consulta a los presentes si alguien tiene alguna observación al
Acta N°03/2024 de fecha 29 de abril y que fue compartida con los miembros del Directorio.
No habiendo observaciones, se aprueba por unanimidad de los presentes.

02. EVALUACIÓN DE ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA DE SOCIOS

La Presidenta Nacional Francisca Pesse, propone llevar a cabo una reunión de trabajo de directorio
nacional en que se vea el tema de la reforma de los Estatutos sociales e incluir una evaluación de la
asamblea general ordinaria de socios realizada.
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La Tesorera General Marjorie Braniff señala la urgencia de enviar a los asociados un comunicado que
informe el acuerdo de asamblea de socios sobre la aprobación de la propuesta de reajuste de cuotas
sociales. Informar también de la cantidad de asistentes presenciales y online que participaron en la
asamblea.

Se discute el tema.

Se acuerda utilizar la aplicación de mensajería SLACK con el fin de mejorar la comunicación dentro
de la organización (directorio y colaboradores) ya que facilitará el trabajo como equipo unificado y se
encontrará la información en los distintos canales que se pueden activar. El Vicepresidente Freddy
Sandoval será el encargado de activar el tema con todos los involucrados.

La Directora Nacional Mariella Norambuena Cid informa que renunció, en cuanto a su participación, al
Departamento de Comunicaciones, principalmente por la inactividad que considera ha habido y
decidió seguir colaborando con el Directorio de manera personal.

El Director Nacional Miguel Roselló señala la importancia de resolver a la brevedad la revisión del
Código de Ética y el Reglamento de la Comisión de Ética y así la actualización correspondiente, esto
antes de conformar una nueva Comisión de Ética para que tengan las herramientas para resolver los
casos que están en espera y los que vendrán.

La Presidenta Nacional informa sobre su participación en el Comité de Búsqueda de miembros para
la conformación de la última Comisión de Ética en ejercicio y que varios interesados no querían
trabajar ad honorem en ella. Señala que ella ha tenido contacto con tres ex presidentas del Colegio
de distintos periodos de la asociación; señala que ellas tienen legitimidad y son personas que están
en una etapa de ciclo laboral que les permite poder enfrentar y hacer este tipo de tarea. Indica que si
este directorio levanta una Comisión de Ética con el quórum mínimo establecido, se puede acordar
con ellos que antes de empezar a revisar casos en curso y nuevas denuncias, precisamente se debe
hacer una revisión del Código de Ética y Reglamento y así tener el marco normativo actualizado.

Se acuerda llevar a cabo una reunión de trabajo de directorio el 1 de junio del presente a las 10 horas
en modalidad híbrida.

03. INFORMACIÓN FINANCIERA

La Tesorera General, Marjorie Braniff procede a compartir pantalla con registro de la situación
financiera.
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Señala que de acuerdo a instrucciones por parte del Directorio que recibió, con todo ingreso que
quede tras el pago correspondiente a sueldos, honorarios y cotizaciones previsionales, irá pagando
las cotizaciones impagas del año 2023.

Con relación a la deuda que existe con la ex funcionaria Gina Núñez, el Abogado Humberto Ruíz
señala que el tribunal aún no decreta el monto exacto de las cuotas adeudadas. Una vez que haya
ese pronunciamiento, se podrá ver la repactación de la deuda existente, rebajar el monto de los
ochocientos mil pesos mensuales.

Presenta propuesta de valores de pago de cuotas por adelantado, el descuentos que se realiza:

Se discute el tema.

ACUERDO N°25/2024
Se acuerda por unanimidad de los presentes aceptar la propuesta presentada, quedando el
pago de cuotas sociales anticipado a quienes lo soliciten durante el último mes que han
pagado. Queda como sigue:
Modalidad pagos anticipados

Trimestral: $28.000
Semestral: $54.000
Anual: $96.000

ACUERDO N°26/2024
Se acuerda por unanimidad de los presentes aceptar la propuesta presentada, quienes
adeuden más de 12 cuotas sociales y deseen ponerse al día deben cancelar $150.000.-

ACUERDO N°27/2024
Se acuerda por unanimidad de los presentes aceptar la propuesta presentada sobre
incorporaciones:
- con más de 2 años de titulación: $96.000.- ($66.500 + $30.000, cuota incorporación + 3 cuotas)
- con hasta 2 años de titulación: $33.250, es el 50% de la cuota de incorporación (quienes se
incorporen dentro de los dos primeros años de obtenido el título, durante el primer año de filiación
quedan exentos de pago de cuotas sociales)

3
Sesión N°04 año 2024/ 27-05-2024



ACUERDO N°28/2024
Se acuerda por unanimidad de los presentes aceptar la propuesta presentada sobre
reincorporaciones, quedando en $150.000.- ($120.000 + $30.000, anualidad + 3 cuotas) para
aquellos asociados que fueron desafiliados (doce o más meses de deuda de cuotas sociales).

La Tesorera General presenta ahora solicitudes especialidades de asociados y propone lo que sigue:
a. Mónica Muñoz Méndez, condonación deuda año 2023 y de enero a mayo 2024 para que comience

a pagar las cuotas a partir del 1 de junio del presente hasta diciembre 2024 con un 50% de
descuento.

b. Juan Carvajal Carvajal, pago de la deuda que tiene hasta en 12 cuotas, sumando la mensualidad
vigente.

c. Jeannette Pérez Contreras, ofrecer el 50% de descuento de lo adeudado pagando hasta en 12
cuotas, sumadas a la mensualidad vigente.

d. Brenda Medina, ofrecer condonación de deuda de enero a mayo 2024 y congelar el pago de
cuotas de junio a diciembre 2024.

e. Catalina Bosch Carcuro, rebaja del 50% valor pago moratoria, hasta en 12 cuotas.
f. Cindy Canales González, condonación deuda y comenzar a pagar las cuotas a partir del 1 de junio

del 2024.

ACUERDO N°29/2024
Se acuerda por unanimidad de los presentes aceptar la propuesta presentada sobre las
solicitudes especiales presentadas e invitarles a participar en las actividades del Colegio.

Siendo las 22.23 horas se retira de la reunión el Director Nacional Miguel Roselló.

04. GESTIONES Y PARTICIPACIÓN

Será visto en la reunión de trabajo del 1 de junio de 2024.

05. APROBACIÓN NUEVOS SOCIOS

a. Ingresos. La Secretaria General Raquel Torres informa que al día de hoy el total de socios
vigentes es de 1.197.

Procede a presentar la nómina de solicitudes de ingreso al Colegio.

N° NOMBRE APELLIDO UNIVERSIDAD RESIDENCIA

1 SEBASTIAN OSVALDO LEPE HENRIQUEZ DE ACONCAGUA LOS ANDES

2 CONSUELO VALENTINA MARTINEZ ASTORGA UNIACC TEMUCO

3 JAVIERA ALEJANDRA GONZALEZ CAAMAÑO SAN SEBASTIÁN CONCEPCIÓN

4 JAVIERA ASTRID LEON CARMONA DIEGO PORTALES SANTIAGO

5 NATALIA MARIELA GONZALEZ BAZAES DE LA FRONTERA CONCEPCIÓN

ACUERDO N°30/2024
Se acuerda por unanimidad de los presentes aprobar el ingreso como nuevos socios al
Colegio de Psicólogos de Chile a los colegas identificados en la nómina presentada.
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06. CONVENIOS

La Secretaria General procede a informar el estado en que se encuentran las gestiones de firma de
convenios con las siguientes empresas: Giunti Psychometrics, Clínica Dental Mora Pavic, Plataforma
Agendando.

Los asociados que deseen tomar un convenio lo pueden hacer efectivo presentando su credencial
profesional vigente.

08. VARIOS

- La Directora Nacional Mariella Norambuena Cid, que tiene a cargo el Eje 5 de trabajo
“Vinculación y Extensión Académica” presenta su propuesta de trabajo:

1. Convenios cursos postgrado.
2. Dictar cursos de capacitación y formación con certificación universitaria.
3. Dictar cursos de capacitación con certificación del Colegio de Psicólogas y Psicólogos

para estudiantes de la carrera de Psicología.
4. Charlas del Colegio para estudiantes de la carrera de Psicología.
5. Charlas del Colegio para docentes de la carrera de Psicología.
6. Organización de un Congreso Nacional el año 2025.
7. Organización de un Congreso Internacional el año 2026.
8. División estudiantes de la carrera de Psicología en el Colegio.

Propone realizar una invitación a colegiados al equipo de trabajo del eje, los presentes indican
que están de acuerdo con la convocatoria y en la reunión de trabajo de Directorio Nacional a
realizarse el 1 de junio, revisar en detalle la propuesta presentada.

- La Directora Nacional Mariella Norambuena Cid, presenta propuesta de arriendo de salones y
oficinas de consulta en la sede del Colegio. Se acuerda por unanimidad de los presentes
aprobar la presentación y los valores de arriendo serán vistos en la reunión de trabajo de
Directorio Nacional del 1 de junio próximo.

Siendo las 22.55 horas. se da por finalizada la reunión.

Ps. FRANCISCA PESSE HERMOSILLA
Presidenta Nacional

Ps. RAQUEL TORRES GUERRERO
Secretaria General
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